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会長の時間� 　会長　椛田　健治�

�

・メイクアップ�

　 事後　後藤(健)、河村、木村、溝部、小川�

　 　　　津末、梅津（別府東）�

　 欠席　小川、津末、木村�

　　�

◆点　　鐘　　12：30�

�

◆体　　操　　自律神経強化体操�

�

◆Ｒ．Ｓ．　　我等の生業�

�

◆唱　　歌　　たき火�

�

◆Ｂ.Ｇ.Ｍ.　　｢ホームクラシック名曲集｣より�

　　　　　　　　メヌエット�

　　　　　　　　Ｇ線上のアリア�

　　　　　　　　ユーモレスク　　　　　　他�

�

◆ビジター　　有田　昭二（杵　　築）�

　　　　　　　篠田　浩一（別　　府）�

　　　　　　　西田　友行（別 府 北）�

　　　　　　　河野　通範（別 府 東）�

�

�

�

　お役人といえば役所仕事、その「仕事」に欠か

せない役所言葉の辞書をご存知ですか？�

前向きに：�

　　遠い将来には何とかなるかもしれないという、

明るい希望を相手に持たせる言い方。�

検討します：�

　　検討するだけで、実際には何もしないこと。�

配慮します：�

　　机の上に積んでおくこと。�

お聞きしておきます：�

　　聞くだけで何もしないこと。�

努める：�

　　結果的に責任をとらないこと。�

見守る：�

　　人にやらせて自分は何もしないこと。�

鋭　意：�

　　明るい見通しはないが、自分の努力だけは

印象づけておきたいときに使う。�

慎重に：�

　　断りきれないときに使う。実際には何も行

われないこと。�

　こんな言葉を駆使するのはなぜでしょう。中
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幹 事 報 告� 幹事　平野　英壽�

スマイルボックス� 委員長　小堀　裕子�

央官庁課長だった宮本政於さんは『お役所の掟』

（講談社）で、この言葉の背景にある役所の不文

律を紹介しています。�

前例を重んじること：�

　　従来の方針を変えれば、「先輩の仕事に異を

唱える」という行政官として一番避けなけれ

ばならない掟に触れる。出世街道からはずさ

れる。�

新規事業に自分から旗をふってはならない：�

　　国民のために役立つと分かっていても、動き

出せば反対者もかならず出てくる。押し切っ

て政策を実現させ、失敗すれば、責任をとら

され、出世に響く。�

目立ってはいけない：�

　　あいつだけ格好をつけやがって、と妬みを招

かないよう、他人から足をすくわれないよう、

生き残りを図らなければならない。�

�

�

――　ロータリー理解推進月間　――�

１．本日の卓話�

　　『時事雑感』　後藤　健介 会員�

�

２．第14回日本ロータリー親睦ゴルフ大会（Ｊ

ＧＦＲ）のご案内�

日　　時　平成15年３月７日（金）�

　　　　　午前８：00スタート�

場　　所　沖縄　那覇ゴルフ倶楽部�

参加資格　全国のロータリアン及び配偶者な

らびにゲスト�

　　　　　15，000円�

（賞品代、懇親会費、通信費ほか）�

プレー料　14，800円�

参加申込　２月10日（月）まで�

�

３．例会変更のお知らせ�

大分城西ＲＣ　２月12日（水）の例会は、湯布

院ＲＣとの合同例会の為同日18：

30～大分東洋ホテルに時間・場

所変更�

佐伯ＲＣ　２月19日（水）の例会は、佐伯

ＲＣ創立43周年記念例会の為　

同日18：30～明月に時間・場所変

更�

大分東ＲＣ　２月20日（木）の例会は、夜の

例会の為　同日18：30～豊の国健

康ランドに時間・場所変更�

大分ＲＣ　２月25日（火）の例会は、友好

クラブ（福井ＲＣ）並びに新会員

歓迎例会の為　２月24日（月）18：

30～ふく亭本店に日時・場所変

更�

�

４．本日例会終了後、13：40～『第６回臨時理事・

役員会』を開催致します。�

�

５．お祝い�

　　結婚記念日�

　　宮地　一久 会員　（２月３日）�

　　ご自宅にお花が届きます。�

�

６．次週の予定�

　　『会員卓話』　　小川　雅代 会員�

�

７．本日の回覧�

　① 宇佐八幡ＲＣ週報�

　② 2001-02年度ロータリー財団年次報告�

　③ 第14回日本ロータリー親睦ゴルフ大会�

　　（ＪＧＦＲ）パンフレット�

　④ B.COM.PRESS　No.37�

�

８． 本日の配布�

　① 週報669号�

　② 『岩切章太郎の心に響く言葉』�

（Ｒ情報委員長：鳴海淳郎）�

　③ 栄光園だより第75号�

�

�

○ 椛田会長�

　長女のライブコンサートをブリックブロック

でおこないました。皆さんの応援ありがとうご

ざいました。�

○ 河村会員�

　先週の土曜日、椛田会長のお嬢さん（椛田早

紀ちゃん）のライブコンサートへ参加しました。

プロ歌手の澄みきった声に、家内共々感動しま

した。ＣＤの新曲ヒットするよう皆で応援しま

しょう。�

○ 村津会員�

　先週の例会後、所用の為、大分空港にマイカ

ーを置いて伊丹に飛びました。三日後、帰りの

便・搭乗予定のＪＥＸ663便が機材が無くて欠
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卓　　話� �

卓　　話（669号よりつづき）� �航、宮崎空港経由で帰りました。宮崎空港から

杵築までＪＲ特急にちりん３時間40分、杵築

駅から大分空港までタクシー。墜落よりましで

スマイル。�

　30年ぶりの接触事故を起こしました。スー

パーの駐車場内で、どちらもバック中の出来事

ですが、相方共怪我が無くて幸せでした。今後

の注意を銘記してスマイル。�

○ 溝部会員�

　明日から服飾デザイン学科の卒業制作展をト

キハ別府店で開催します。御観覧下さい。�

○ 後藤会員(隆)�

　遅刻！！�

○ 上妻会員�

一月ももうすぐ終りです。今月最後の例会に。�

○ 森会員�

　高校を卒業して大阪に出たころ、一生気楽に

暮らしてゆこうとぼんやりおもった事をおもい

だしました。�

　今、大変な時期を迎え気楽とは程遠い毎日で

あります。�

○ 大島会員�

　寒さがきびしいですね。昔は夏が好きでした

が、最近は冬が好きです。不況になれたのでし

ょうか？�

　本日は後藤会員の卓話を楽しみにしてます。�

○ 梅津会員�

　新年あけまして、おめでとうございます。本

年もどうぞよろしくお願いいたします。�

　別府北ロータリクラブがトキハセンタモール

で別府地区養護学校の作品展を一つ一つゆっく

りみせていたゞき感動しました。�

　私達何にも障害がなく毎日すごせるのですか

らもっともっと頑張らなくてはと反対にはげみ

をもらいました。スマイルします。�

○ 小堀会員�

　新年会の席で梅津会員が欠席するとの事でス

マイルをたのまれていましたが私が忘れていま

した。�

　大変申し訳ございません。おわびにスマイル！！�

�

�

　本日の後藤健介会員の卓話「時事雑感」は次号

に掲載いたします。�

�

�

�

ロータリーの初期の歴史について思う　�

鳴海　淳郎�

３．クラブ名の討議（ロータリーという名称は誰

がつけたのか？）�

　1905年３月23日に開かれた第３回目の会合で

クラブ名が検討されたが、ウォルシュによると次

のように色々な名称があげられたそうです。�

　・シカゴ市民クラブ（Chicago City Club）�

　・コンスピラターズ・クラブ（Conspirators Club） �

　・ブルー・ボーイズ（Blue Boys）�

　・フレンズ・イン・ビジネス（Friends in Business)�

　・ウインディ・シティ・ラウンドアップ（Windy City Roundup)�

　・ブースター・クラブ（Booster Club)�

　・シカゴ・フェローシップ（Chicago Fellowship)�

　・シカゴ・サークル（Chicago Circle)�

　・メン・ウイズ・フレンズ（Men With Friends)�

　・トレード・アンド・トーク・クラブ（Trade and Talk Club)�

　・スリー・エフ・クラブ（FFF=Food-Fun-Fellowship Club)�

　・ラウンド・テーブル・クラブ(Round Table Club)�

　小堀のロータリー発生史によると、この中でハ

リスはコンスピラターズ・クラブを好んだといわ

れ、これらの論争で彼らは疲れ果て、誰言うとな

くロータリー・クラブということになったそうで

すが、誰がそう名付けたのか分からないとしてい

ます。�

　しかし、ポール・ハリスはその自伝My Road 

to Rotaryの中で、｢この３回目の会合で私はク

ラブの名前を２、３提案しました。その一つがロ

ータリーというのでしたが、私達は当時、会員そ

れぞれの事務所や仕事場でかわるがわる会合を開

いていたために、この名前が選ばれたのです｣と

言っています。�

　ウォルシュもその著The First Rotarian の中

で｢ロータリー｣(Rotary)という呼称を思いついた

のはハリスだと言っています。�

�

４．初期のシカゴ・ロータリー・クラブ会長とポ

ール・ハリスが任期の途中で会長を辞任した

経緯　�

　シカゴ・クラブの最初の２年間、ハリスはどん

な役職にも就きませんでしたが、役員を指名した

の彼であり、クラブの運営に関しては、彼の判断

に従ったとされています。�

　初期のシカゴ・クラブ会長；　�

　 初代会長：1905年、シルベスター・シール�
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　 第２代会長：1906年、アルバート・ホワイト�

　 第３代会長：1907年、ポール・ハリス�

　 第４代会長：�

　　　1908年、ポール・ハリス（会長に再任）→10月、会長辞任�

　　　ハリー・ラグルス（1908年10月～1910年１月）�

　ここで、ポール・ハリスは２期目の会長を任

期の途中で辞任していますが、このことに関し、

小堀は一応健康上の問題を理由にしていますが、

その後のハリスの活動から考えて、本当に健康

が理由であったかどうか分からないとしています。�

　ところが、ウォルシュ著The First Rotarian日

本語版96頁に次のような記述があります。�

　即ち、｢1908年はハリスにとって忘れられない

年だった。ハリスにかかわるある事件がシカゴ・

クラブに大混乱を引き起こしたのである。さる

会合で、イリノイ州出身の下院議員ジョージＰ．

フォスター会員に、ハリスを攻撃し、弾効する

芝居をさせようという計画がもくろまれた。ハ

リス自身もよく悪ふざけをする人だった。適当

な頃合をみはからってフォスターは立ち上がり、

びっくりしているハリスを前に、ロータリーの

運営方法について痛烈に批判した。その芝居は

余りにも真に迫っていたので、ハリスはその場

で辞任し、クラブは大騒ぎになった。その騒動

の傷あとが癒えるにはかなり時間がかかり、以

後この種の冗談は一切禁止された｣というのです。�

　そこで、この背景を少しさぐってみますと、

会員の相互扶助と親睦を目的とした初期ロータ

リーにおいて、1906年頃になると、このいわゆ

る互恵主義に反省が求められるようになり、対

社会的な意義を目指した新しい奉仕概念が追求

されるようになりました。�

　そして、これは、1907年ポール・ハリスがシ

カゴ・クラブ第3代目の会長に就任する時点で、

ロータリーの拡大と奉仕概念の追求、就中とく

に社会福祉を強化するという目標がはっきり打

ち出されるに及んで、クラブの親睦派と奉仕派

の対立がみられるようになったのであります。�

　ポール・ハリス自身、このような雰囲気を既

に自覚していたようで、｢私のリーダーシップが

もっと巧みで、私のプランが前もってもっと明

確につくられていたら、シカゴのロータリアン

の完全な協力が得られたであろう｣と言っており

（My Road To Rotary=ロータリーへの私の道、

45頁）、｢こういう苦境に立つと、古い会員の考

え方を変えさせるよりは、いっそ新しい進歩的

な考えでクラブをつくる方が、ずっと容易なこと

のように思われた｣と言っています。（同、46頁）�

　このように、自分の組織能力がロータリーの拡

大に必要だと気づいたハリスは、余った時間のす

べてを拡大活動につぎ込むため、1908年10月会

長の職を辞任しました。�

ハリスはシカゴの次はニューヨークにロータリー・

クラブを創りたいと常々願っていましたが、実際

は、1908年11月、弁護士のホーマ・ウッドが中

心となってサンフランシスコに世界で2番目のロ

ータリー・クラブが誕生しました。　　　　　　�

　ロータリーの初期における最大の出来事は、ロ

ータリー・モザイク（2５､3２頁）にも書かれて

いますように、会員相互の物質的共助という最初

の考え方が、新しい考え方に変わったことで、そ

れは会員以外の人たちに対するサービスの考え方

でした。�

�

　このような奉仕概念の導入による親睦派と奉仕

派の対立、つまり親睦と奉仕の葛藤は、ロータリ

ー・クラブがつくられて既に95年を過ぎた今日

においてもなお問題にされております。�

　即ち、ロータリー・クラブは親睦が第一であるか

ら、例会は常にリラックスした雰囲気で楽しくな

ければならないし、そのためには食事のよさと相

俟って、すばらしい卓話、ユーモアたっぷりのス

マイルボックスが何よりも大切とよく言われます。�

　しかし、ロータリーでは親睦に始まり親睦に終

るというのは駄目で、親睦と奉仕の調和がなけれ

ばなりません。�

　即ち、ロータリーにあっては単なる社交上の親

睦に終ることなく、心のふれあいによってお互い

が啓発されるという奉仕の芽生えがなくてはなり

ません。�

　つまり、例会には何か感動するもの、あるいは

インスパイアするものがなくてはならないのでは

ないでしょうか。�

　ロータリーの初期の歴史をひもとくにあたって、

とくにこのようなことが痛感される次第でありま

す。�

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 以上�

�

　なお、卓話「ロータリーの初期の歴史について

思う」は医療法人社団鳴海クリニックホームペー

ジアドレスhttp://www.narumi-clinic.jp/　ロータ

リー探究でごらんになれます。�


